

LES PENSEES DU CHRETIEN

[Texte de Bible](#): **Philippines 4:8**
LEÇON 341 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Recommande à l'Éternel tes œuvres, et tes projets réussiront" (Proverbes 16:3).

[Texte de Bible -
French Louis Segond](#)

Philippines 4:8

⁸ Au reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui mérite l'approbation, ce qui est vertueux et digne de louange, soit l'objet de vos pensées.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Une Lettre

Paul avait visité la ville de Philippiques en Macédoine au cours de ses second et troisième voyages missionnaires. Dans ses prières, il rendait grâces à Dieu pour les beaux souvenirs qu'il gardait des disciples se trouvant dans cette ville et aussi pour leur communion (Philippiens 1:3-5). Les disciples de Philippiques se souvenaient eux-aussi de Paul. Ils envoyaient des présents pour l'aider dans son œuvre missionnaire. A une occasion, ils envoyèrent leurs dons par un homme nommé Epaphrodite. Quand Paul rédigea une lettre de remerciements aux Philippiens, il dit: "J'ai été comblé de biens, en recevant par Epaphrodite ce qui vient de vous comme un parfum de bonne odeur, un sacrifice que Dieu accepte, et qui lui est agréable" (Philippiens 4:18).

Le livre de la Bible connu sous le nom de "Philippiens" est une lettre de Paul à l'église de Philippiques. Dieu inspira Paul à l'écrire; et, depuis lors, les disciples de Jésus ont reçu instruction et encouragement émanant d'elle.

Les Pensées

La lettre de Paul parle de comment un Chrétien vit et de certains de ses devoirs. Paul dressa une liste des choses bonnes et utiles dont ceux qui sont sauvés doivent faire l'objet de leur pensée. Les pensées du Chrétien sont différentes de celles qu'il avait avant d'être sauvé. En appelant le peuple à la repentance, le Prophète Esaïe dit: "Que le méchant abandonne sa voie, et l'homme d'iniquité ses pensées; qu'il retourne à l'Éternel, qui aura pitié de lui, à notre Dieu, qui ne se lasse pas de pardonner" (Esaïe 55:7). Dieu dit au sujet de Son peuple: "Je mettrai mes lois dans leur esprit, Je les écrirai dans leur cœur" (Hébreux 8:10).

Bien que les bonnes pensées seules ne font pas d'un homme un Chrétien, le Chrétien doit toujours s'efforcer d'avoir de bonnes pensées, car les mauvaises pensées conduisent au péché. Après qu'une personne a joui de la miséricorde divine et a reçu le pardon de ses péchés, elle désire conserver la paix qui en découle dans son cœur. Le prophète Esaïe dit: "A celui qui est ferme dans ses sentiments tu assures la paix, la paix, parce qu'il se confie en toi" (Esaïe 26:3).

David aussi savait combien il est important pour un Chrétien de veiller sur ses pensées. Il pria pour que ses méditations ou ses pensées, aussi bien que ses paroles pussent être agréables à Dieu (Psaume 19:15). David demanda à Dieu de sonder ses pensées pour voir s'il était sur une mauvaise voie (Psaume 139:23, 24).

Dieu connaît nos pensées et garde le souvenir de ceux qui font de Lui l'objet de leur pensée. Malachie, le Prophète dit: "Ceux qui craignent l'Éternel se parlèrent l'un à l'autre; l'Éternel fut attentif, et il écouta; et un livre de souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent l'Éternel et qui honorent son nom" (Malachie 3:16).

Les Choses Vraies

Voyant que nos pensées sont si importantes, à quoi devrions-nous alors penser? Paul dit: "Que tout ce qui est vrai . . . soit l'objet de vos pensées". Aujourd'hui, beaucoup de choses sont fausses

dans le monde. Comment peut-on connaître ce qui est vrai? Une fois, quand Jésus priait et parlait avec Dieu, Il dit: "Ta parole est la vérité" (Jean 17:17). La Parole de Dieu est la Bible, et la Bible est vraie. Elle enseigne que les promesses de Dieu sont vraies. Nous lisons que "les jugements de l'Éternel sont vrais, ils sont tous justes" (Psaume 19:10). Dans les promesses de Dieu, celles qui concernent les bénédictions et celles qui concernent les jugements, il y a une abondance de bonnes pensées. Lorsqu'une personne médite sur les choses qui sont vraies, cela devrait l'amener à décider dans son cœur de vivre pour le Seigneur. C'est alors qu'elle sera en mesure de réclamer ces merveilleuses promesses de bénédictions.

Le Mensonge

Satan est le père du mensonge; il n'y a donc pas de vérité en lui (Jean 8:44). Il est l'ennemi de notre âme et essaierait de nous obliger à croire et à penser au mensonge. Quand tu es malade, il essaiera de te faire penser que Dieu ne te guérira pas; mais le Seigneur dit: "Je suis l'Éternel, qui te guérit" (Exode 15:26).

Ici, nous avons l'exemple d'une personne qui a pensé aux choses mensongères. Satan, sous la forme d'un serpent, mentit à Eve dans le Jardin d'Éden. Il lui dit: "Vous ne mourrez point" (Genèse 3 :4). Dieu avait dit: "Tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras" (Genèse 2:17). Puisque Eve pensait au mensonge que Satan lui avait dit, elle fut tentée, et elle pécha. Elle fut séparée de Dieu et mourut spirituellement. Non seulement cela, le péché fit que tous les hommes meurent spirituellement. Le seul moyen par lequel l'on peut parvenir à la vie, c'est d'être sauvé par le Sang de Jésus.

Faisons donc des choses qui sont vraies l'objet de nos pensées. On se réfère à Jésus comme le "vrai cep" (Jean 15:1), le "vrai pain" (Jean 6:32), et la "véritable Lumière" (Jean 1:9).

L'Honnêteté

L'honnêteté est une autre chose qui devrait être l'objet de nos pensées. Être honnête signifie agir de façon loyale et être digne de confiance. L'on peut se rassurer que celui qui est honnête ne peut que faire des choses justes. Celui qui est malhonnête, ne peut pas être quelqu'un en qui les autres auront confiance. Bien plus, ceux qui trompent et n'agissent pas de façon loyale ne sont pas aimés par les autres. Il est important que nous soyons honnêtes et les actions honnêtes soient l'objet de nos pensées. A l'école, il peut arriver un moment où quelqu'un triche. Satan essaiera de pousser les autres enfants à penser à cet acte malhonnête. Il leur dira que c'est facile et leur suggérera aussi de l'essayer. Après qu'ils auront pensé à cela et l'auront projeté, la prochaine chose à faire, c'est de le faire. Ce n'est pas étonnant que Paul exhorta les gens à faire des choses honnêtes l'objet de leur pensée.

La Tromperie

Dans la Bible se trouve un exemple de ceux qui ont fait preuve de malhonnêteté. Quelques-uns parmi les disciples vendaient leurs biens et donnaient l'argent aux Apôtres. Ananias et sa femme Saphira pensèrent à un moyen par lequel ils donneraient l'air d'avoir eux aussi fait cela. Ils vendirent leurs biens. Ils délibérèrent et s'accordèrent sur ce qu'ils devaient faire. Ananias apporta seulement une partie de l'argent aux Apôtres. Il fit comme si c'était tout le montant. Il était trompeur et malhonnête. Ananias et Saphira furent tous deux punis de mort. Le mensonge est mauvais, que ce soit par des actes ou par des paroles. Nous devons être honnêtes et faire des choses honnêtes l'objet de nos pensées.

Juste Et Pure

Être juste, selon la loi de Dieu, signifie être vertueux et fidèle, étant à la hauteur du modèle de vie énoncé dans la Bible. Être pur veut dire être sans culpabilité, innocent et sans tache. Fais de ces

choses l'objet de tes pensées. Les pensées d'une personne sont influencées par les livres et les magazines qu'elle lit, par les images et les scènes qu'elle voit et par les chansons et les histoires qu'elle entend. Nos pensées ne sont pas les seules à être influencées, mais nos émotions aussi bien que nos actions le sont également. Il a été constaté que les enfants et les jeunes gens en particulier commettent les mêmes actions coupables et les crimes qu'ils voient au cinéma, à la télévision, et dont ils entendent parler à la radio. Ils en font l'objet de leurs pensées, de leur méditation, et ensuite les pratiquent. Dans certains cas, ceci provoque leur propre mort, ou la mort d'autres personnes, s'attirant alors une punition.

Ne pense pas qu'une personne peut voir le péché sans que cela ne fasse une impression sur elle. Cela donne à Satan plus d'opportunité d'apporter à l'esprit d'une personne ces idées impures et de la tenter à pécher. Pourquoi une personne se livre-t-elle aux choses coupables quand il y a pour notre divertissement tant de choses pures et excellentes? Pourquoi ne pas lire des littératures qui sont pures? Pourquoi ne pas écouter de bonnes musiques? Pourquoi ne pas contempler les choses de la nature? Elles ne tentent pas à commettre de péché. Les choses de la nature – un jardin de fleurs, l'horizon pourpre du soleil couchant, un ruisseau dans une montagne – tous, de leur manière, louent Dieu et nous invitent à faire de même.

Les Choses Aimables

Fais des choses aimables l'objet de tes pensées! Quelles sont les choses qui sont aimables? Ce sont ces choses-là qui nous inspirent à aimer et à admirer: un chant au sujet de la miséricorde de Dieu, un poème au sujet de Ses soins pour nous, une image concernant la vie de Jésus – tout cela ne nous amène-t-il pas à L'aimer davantage? Considère que Christ nous a tant aimés qu'Il donna Sa vie afin que nous puissions être sauvés. Ceci ne t'amène-t-il pas à L'aimer? Nous L'aimons, parce qu'Il nous a aimés le premier.

Penses-tu aux bonnes qualités de tes camarades de classe, de tes amis et des enfants de Dieu? Satan est un accusateur des frères. Il veut que nous pensions à l'erreur de quelqu'un, des paroles ou des actions peu sages, ou bien à quelque chose qui a l'apparence du mal. Si nous nourrissons de telles idées, elles nous apporteront de mauvais sentiments à l'égard d'une autre personne. "Que tout ce qui est vertueux et digne de louange, soit l'objet de vos pensées". Il y a très peu de gens dans le monde en qui il n'y a pas quelque chose de bon qui soit digne de louange. L'on devrait penser aux qualités bonnes et dignes de louange de ses frères Chrétiens et prier avec ferveur que Dieu aide chacun à être un vrai Chrétien, affermi "en toutes bonnes œuvres et en toutes bonnes paroles". Que les choses qui nous amèneraient à aimer Dieu et Son peuple soient l'objet de nos pensées.

Ce Qui Mérite L'Approbation

Les Chrétiens pensent aux rapports qui méritent l'approbation, au lieu de méditer sur ceux qui les pousserait à se décourager et à douter. Le Chrétien ne devrait pas prêter l'oreille au commérage, ni penser à des choses semblables. La Bible nous donne un exemple de certaines gens qui prirent en considération un mauvais rapport. Douze espions furent envoyés inspecter la Terre de Canaan. A leur retour, dix espions firent un rapport décourageant, faisant mention des villes fortifiées et des géants. L'un des espions qui fit un bon rapport dit: "Montons, emparons-nous du pays, nous y serons vainqueurs!" (Nombres 13:30). Le peuple ne pensa pas aux promesses de Dieu. Il pensa au mauvais rapport, crut cela, et erra dans le désert pendant quarante ans.

"Que tout ce qui est vertueux et digne de louange, soit l'objet de vos pensées". Peut-être que ces paroles pouvaient résumer toutes les autres exhortations concernant nos pensées. Nous

pouvons juger bonne ou mauvaise une pensée par ceci: y a-t-il dans notre pensée quelque vertu, quelque qualité admirable, quelques bonnes mœurs? Y a-t-il aussi en elle quelque louange, quelque approbation, quelque honneur?

Se Glissant Dans Le Cœur

Il peut arriver qu'une personne ne soit pas capable d'empêcher de mauvaises pensées de s'infiltrer dans ses imaginations, mais elle peut les empêcher d'y demeurer. Chasse de ton esprit les mauvaises pensées que Satan essaye d'y mettre, de peur qu'elles ne glissent dans ton cœur et ne deviennent un péché. L'illustration suivante a été donnée: On ne peut pas refuser aux oiseaux de survoler sa tête, mais on peut les empêcher de construire un nid dans ses cheveux. De la même manière, il se pourrait qu'on ne soit pas en mesure d'éviter que de mauvaises pensées viennent à l'esprit, mais on peut éviter qu'elles y restent, si délibérément l'on fait de Dieu l'objet de ses pensées et si l'on lit Sa parole. En citant les Ecritures, Jésus amena le diable à Le quitter. Nous pouvons nous rappeler ces versets de mémoire que nous avons appris, ou quelques versets de l'Ecriture lus au cours de nos dévotions quotidiennes; et comme nous nourrissons nos pensées de ces versets, le diable nous fuira aussi.

Paul dit: "Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur; . . . Ne vous inquiétez de rien; mais en toute chose faire connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces. Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos coeurs et vos pensées en Jésus-Christ". (Philippiens 4:4-7).

QUESTIONS

1. Qui écrivit cette lettre aux Philipiens?
2. Quand visita-t-il Philippes?
3. Que vous rappellent Lydie et le geôlier de Philippes?
4. De quelle manière les Philipiens se souvinrent-ils de Paul?
5. Comment Paul se souvint-il d'eux?
6. Que fait de nous ce à quoi nous pensons?
7. Comment les pensées peuvent-elles influencer sur les actions d'une personne?
8. Comment pouvons-nous savoir que des pensées sont bonnes ou mauvaises?
9. Enumère certaines choses de la nature qui louent Dieu et qui nous invitent à faire de même.
10. Enumère d'autres choses qui influencent sur nos pensées.